

市民提案型事業

団体と市が同じ目的を共有、連携し協力して公益的な活動を行う事業。

NPOいんば

☆「屋形船で印旛沼体験」
→夏休みに親子で印旛沼について関心を高めて貰おうと、屋形船乗船体験を企画。小学3・4年生を対象に募集し、44組120名が参加しました。千葉県内水面水産研究所による「生物多様性とミジンコの不思議」についての講習会開催や「笠井記念舟戸水草園」での水草観察や印旛沼船上観察を実施。水質汚濁の原因や自分達のできることは何かを考えながら、飛び跳ねる魚や水鳥の姿に触れ、生き物が躍動する豊かな水辺であることを再確認しました。



西志津お囃子友の会

☆「青森ねぶた囃子の習得」
→2002年に発足、祭りや各地イベントでのお囃子演奏を通して、

地域の活性化をはかっています。昨年から観客参加型を目指し、青森ねぶた囃子の習得活動を開始！青森ねぶた囃子団体に所属している方を講師に招き講習を行っています。3月には西志津の「河津さくら祭り」で、この一年の練習成果を発表します！



ベコちゃん

☆「佐倉井」普及活動
→2012年開催の「佐倉城級グルメ大将コンテスト」で「佐倉井」がグランプリ獲得！佐倉産の食材をたっぷり使った「佐倉井」の普及に力を注いでいます。また、作る際に出るラードを活用したお菓子「佐倉とんすこう」も開発！「佐倉の秋祭り」や「日本のまつり in 成田2014年グルメ屋台村」など市内外のイベントにも出店し、マスコットキャラクター佐倉井ちゃんとともにPR活動に奮闘中です。今後もステッカーやチラシなど販促ツールを活用しながら佐倉の食の魅力を伝え、市内店舗での販売を広めていきます！



市民協働推進講演会 テーマ「多様で美しい共生の地域づくり」



講師
「NPO フェュージョン長池」
理事長 富永一夫氏

活動発表の後は、講演会が開催されました。富永さんは1994年に多摩ニュータウンに転居。翌年発生した「阪神淡路大震災」を機に、人と人との繋がりが希薄である自分のまちに危機感を抱き、47歳で退社。心通うまちを目指し1999年に「NPO法人フェュージョン長池」を設立。まちづくりのポイントに“よそ者・ばか者・若者”をキーワードにあげ、移り住んできたよそ者が地域の良さに気づき、地域の少し変わった存在のばか者がその新しい風を受け入れスポンサーになり様々な活動が生まれる。その活動を若者が面白く感じて集まり、まちが活性化すると話されました。

「NPOフェュージョン長池」では、八王子市内153の公園管理を担当。その契機となった里山公園「長池公園自然館」の受託を例にあげ、「自分達でできること・できないことを明確にし、できないことはできる新たな仲間を見つける。不可能を可能にする為には、目的を理解し合える人と繋がるのが重要である」「活動には企業人や学生、子育てママやシニア世代など様々な世代が集まることで多様な価値観と才能が生まれ、色々なことができるようになる。“繋いで受け止める”の精神で、豊かなコミュニティを形成し、さらに次世代の後継者育成が重要である」と、込み上げる思いとともに語りました。



ロビーでは、市民団体によるポスター展示が行われ、手作りのポスターを来場者は興味深く見ていました。また、会場では市民団体同士が情報交換を行う場面も見られ、互いの活動を知る良い機会となったようです。

来場者の声

- ・各地区の状況がわかった
- ・各協議会の発表がよくまとまっていた
- ・各協議会の活動が充実していた
- ・まちづくりの全体像が見えた
- ・活動の具体的内容が把握できた
- ・富永氏の話が大変参考になった
- ・市内で活動するグループを多く知ることができた



まちづくりしよ

まちづくりフォーラム
～つながり・ひろがる・まちづくり～



佐倉・城下町400年記念

このフォーラムは、平成26年度地域まちづくり事業と市民提案型事業に取り組む団体の活動内容と成果を発表するとともに、各団体の活動を広く知って頂くことを目的に開催されたものです。

まず始めに、主催者を代表して藤和雄佐倉市長より挨拶があり、日頃の地域活動に感謝を述べるとともに、地域社会の希薄化が進む中「市民全体で繋がりが広がり、仲間として考え行動していくことで、真に豊かな町ができる」と、市民協働によるまちづくりの大切さと期待を語りました。

続いて、各団体による発表が行われました！



藤和雄市長

地域まちづくり事業

小学校区を基準とする区域内の自治会や各種団体などで構成された団体が、住みよいまちづくりを目的に主体的に地域課題を解決しようと取り組むもので、今年度は11団体が採択されました。

白井ふるさとづくり協議会

●「防犯交通部会」→白井小5・6年生から防犯・交通安全標語を募集、50本の幟を作成し道路に掲揚、防犯と交通安全を啓発。子どもや保護者などを対象とした防犯教室や自転車教室などを開催。子供見守りパトロール隊と小学校との意見交換会による安心安全の連携強化。

●「防災部会」→防災倉庫の備蓄確認や簡易トイレの作り方、火を使わない料理など、実践的な防災訓練への取り組み。

●「事業部会」→印旛沼周辺のクリーン作戦や地域交流を目的とした昔遊び体験の実施。「ふるさとウォーキング」で、郷土の歴史学習と挨拶のできるまちづくりを促進。



白銀小学校区地域まちづくり協議会

●住民同士が知り合える、日常的に助け合える関係を築くことを目的に10事業を展開！広報紙は年5回発行、紙をカラー化したことで、より読んで頂けるようになり、取り組みへの理解も深まりました。



した。健康ウォークやグラウンドゴルフなどを通じた地区交流や5年がかりで取り組んだ「里山の公園化」では、遊歩道やベンチ設置などの整備が進み、日中のみ部分開放が実現！「山の音楽会」も開催され、子ども達の歌声が響きました。地域内には富士山が見える場所もあり、カワセミも棲む貴重な自然を守るとともに、賑やかなまちを作っていきたいと思っています。

ふるさと弥富を愛する会

●「自然・環境部会」→ホテルの里づくりに取り組み、谷津田などを利用した清流の確保、魚道整備、耕作放棄地を活用した溜池作り、環境・景観保全の草刈りなどを実施。溜池には、冬の渡り鳥が飛来、夏にはヘイケボタルが周辺で確認された。

●「歴史・文化部会」→弥富地区を代表する小正月の火祭り行事「どんど焼き」は5地区で開催。「伝統ものづくり事業」では、地域の家内産業であった「塩古(シヨウコ)ザル」作りの講習を実施。また、弥富地区の歴史を後世に伝えようと「弥富村誌の編さん事業」の取り組みも進めている。



根郷小学校区まちづくり協議会

●根郷小学校区は、旧村と新しく編入してきた方が混在している地域で、小篠塚城跡を始めとする歴史と自然に恵まれたまちです。「環境部会」では「まち協農園」を開設、農作物を育て収穫の喜びを子ども達に伝えようと取り組んでいます。その他にも、防災・防犯講習会などを開催。皆で助け合う。



この大切さを理解して頂くとともに、市や警察等の協力のもと、様々な情報を共有しています。何でも気軽に言い合えるような地域にしていく為、お母さん達や子ども達との繋がりが大切、学校等の力も借りて事業を推進していきます。

しづが原まちづくり協議会



●「子ども若者支援事業」→小学生高学年を中心とした手づくりキャンプの開催。

●「地域福祉事業」→小・中学生と独居高齢者とのランチ交流や心身の老化予防を目的とした運動・学習・健康チェックを病院等関係団体と連携して実施。

●「情報発信事業」→会の活動内容を地域住民に周知する為、広報紙を全世帯に配布。広報キャラクター「しづちゃん」を作成。会の活動に理解を深めて貰うことを期待！

西志津小学校区まちづくり協議会



●「児童育成部会」→西志津小学校区の保護者が主体的に0歳児の為のベビーマッサージを毎月開催、好評を得ている。また、地域のお父さん達で構成された「父遊会」による落ち葉清掃や焼き芋会を実施。

●「地域安全部会」→毎月10日間程のパトロールを実施。

●「霊園道路対策部会」→長熊線志津霊園道路が念願の開通！

●「環境改善部会」→西志津多目的広場で「河津さくら祭り」を始めとするイベントの開催や花壇作りなどを実施。住民の交流の場として育ていく。

上志津まちづくり協議会



●「防災防犯部会」→今年初めて「防災講習会」を志津中学校の授業の一環として開催。阪神淡路大震災を経験された方を講師に迎え、中学生として何が出来るかをテーマに講演して頂いた。

●「文化事業部会」→「なかよし太鼓」の育成と「畑体験事業」を実施。「なかよし太鼓」は、発表の場も増えて認知度が上がった。「畑体験事業」では、収穫を楽しむだけでなく、世代を超えて土と触れ合う機会を持つことができた。



「なかよし太鼓」の発表

上座・ユウカリまちづくり協議会

●「防災講演会」には176名が参加。佐倉市防災防犯課の職員による講演と地元消防団の活動報告、そして、防災・危機管理アドバイザーの山村武彦氏を講師に迎え基調講演を行いました。講演内容を心に留めて貰う為、現在、講演会内容を盛り込んだ防災ポイント一覧を全世帯に配布する予定で活動中です。



青菅まちづくり協議会



●「文化環境部会」→歴史ある先崎地区を中心にセミナーやウォーキングを開催。地域の歴史や文化を学んだ。

●「防災・防犯部会」→避難所運営マニュアルの

検証と見直しをはかった。

●「生活部会」→小学校と地域の交流をはかることを目的に、下校時の見守り強化や餅つき交流会などのイベントを通して親睦を深めた。

●「広報部会」→広報キャラクター「あおじろう」を作成！

井野小学校区まちづくり協議会

●「防災・防犯部会」→2月22日の防災講演会に向けて準備中！「自助・近助・共助」をテーマに開催予定。

●「地域発見部会」→近隣町会の活動状況や取り組み内容が知られていない為、交流や共有、連携できる項目を見つけ出し、横の繋がりを大切にしたい地域内の団結を目指す！

●「広報部会」→広報紙を年3回発行計画。各5,000部全戸配布。



山王小学校区まちづくり協議会

●「防犯部会」→平成27年1月より、週2回区域内パトロールを開始！昨年11月には「防犯講習会」を開催、防犯意識の向上をはかった。

●「防災部会」→起震車体験、消火訓練などの防災訓練や救命処置・AEDの使用方法などの講習会を開催。

●「広報部会」→昨年12月20日に広報紙第1号を発行！



各団体の発表を熱心に聞く皆さん